

Los carmelitas de Molina

Bula pontificia y fiestas en la población. - La imagen, escondida durante la guerra de la Independencia. - Ordenanzas y constituciones

Por Claro ABANADES
Cronista de la ciudad de Molina

De la devoción a María del Carmen por los molineses se sabe que ya existía una hermandad o cabildo a fines del siglo XVI. Mas los documentos que existían antes de la guerra de la Independencia desaparecieron. Se conoce, sin embargo, por datos sueltos de los cronistas molineses del siglo XVII, que había un altar de Nuestra Señora del Carmelo en Santa María la Mayor de San Gil, y que la dirigían el corregidor, el alcalde mayor y otras dos personas significadas de Molina.

El señor Díaz Milian indica que la hermandad databa del año 1588, o sea desde que los padres carmelitas fray José de Santa María y fray José de Jesús estuvieron en Molina con intención de fundar un convento-hospital.

Con motivo de la bula de Benedicto XIV se celebró una solemnisima función religiosa y hubo iluminaciones y fiestas profanas, a las que acudieron muchos vecinos de los pueblos del señorío.

La procesión del día 6 de diciembre de 1742 fué una de las más concurridas que se han celebrado en la población molinense.

A la cabeza iba el batallón de soldados del Carmen, con sus banderas y un rico estandarte manejado por el coronel de la Milicia (esta organización castrense se había establecido por regio decreto) don Antonio Gómez, que iba acompañado por seis soldados con bayoneta calada. Detrás marchaba el estado mayor con muchas luces, seguido de las demás cofradías de la población y del ilustre cabildo. Las varas del palio las llevaban cuatro capitulares, y a continuación de Su Divina Majestad caminaba el Ayuntamiento en pleno, con su corregidor y toda la nobleza molinense. Miles y miles de hombres y mujeres cerraban la procesión. No faltaron las salvas de voladores y arcabuces, y todos los balcones mostraban las mejores galas en variedad de sedas y colores, no cesando de tocar las campanas de los templos.

La guerra contra os franceses obligó a que cuatro cofrades (los cuales, al alistarse bajo la bandera del Carmelo, juraron morir en defensa de su Patria y de su Virgen) condujeran en hombros la imagen de María a Anquela del Pedregal para salvarla de la malada de las tropas napoleónicas.

Las ordenanzas de la cofradía en 1742 constaban de 24 constituciones, según las cuales habían de ser elegidos en junta general, por mayoría de votos, todos sus jefes, excepción hecha del cargo de coronel, que recaía siempre en el corregidor. En 1749 fué coronel don Francisco López Ponzano.

En 1830 se reformaron las constituciones por el párroco de San Gil, don Laureano Benito Baños, y por don Víctor Garcés de Marcilla. Fueron aprobadas por el obispo en 26 de junio de 1831, confirmadas luego por el prelado Benavides en 8 de julio de 1862.

Los últimos coroneles han sido: don Jesús González Romero, don Jenaro Arias y don Francisco Checa, alcalde actualmente de Molina, el cual ha dado a la cofradía un gran impulso con sus acertadas órdenes, sacándola de la decadencia en que se encontraba, estimulando a los

GUADALAJARA

PLAZA DE MORENO N.º 5 23 DE JULIO DE 1947

VIDA LOCAL

GUADALAJARA CONMEMORO AYER SU INCORPORACION AL MOVIMIENTO

Conmemoramos hoy el XI aniversario del Alzamiento Nacional en Guadalajara. Tiene esta conmemoración un poder evocador tan extraordinario que nos parece siempre inmediata, próxima, aquella fecha gloriosísima en que Guadalajara sucumbió ante la oleada roja después de apurar esforzadamente sus pobres medios de defensa. Más que del Alzamiento propiamente dicho podemos hablar del 22 de julio de 1936 como día imborrable del primer sacrificio colectivo ofrecido por nuestra ciudad en aras de la Patria. Meses después, el 6 de diciembre, habría de consumarse, para dolor y honor de los buenos hijos de la Alcarria, el sacrificio, más cruel aun, de los cautivos inermes. Hay entre las dos fechas una diferencia sustancial que las hace adquirir una significación propia, no obstante hallarse ambas bajo el mismo signo terrible y luctuoso. El 22 de julio representa el heroísmo exaltado, la muerte—por el plomo enemigo—, sobre la muralla de la ciudad querida, el valor militar y la defensa ardorosa, con exasperación de impotencia frente a la fuerza contraria, numéricamente superior, con medios de ataque muy poderosos, aplastantes. El 6 de diciembre es la fecha del martirio en actitud resignada, la ofrenda de vidas inocentes a la vesania implacable de los enemigos de Dios...

Contemplemos gozosos, en este día, el fruto positivo de paz y de prosperidad que nos ha sido legado como consecuencia legítima de tantas vidas inmoladas por el ideal. Renovemos también, como la mejor ofrenda ante el recuerdo, nuestro firme propósito de servir constantemente, sin desviaciones ni cansancio, al postrer deseo de nuestros Caídos—Dios y España en su alma y en sus labios—para que el honor y el respeto que ellos ganaron con su muerte no sea para nosotros, por abandono y por ingrato olvido, causa sobrada de baldón y de ignominia.

Los actos conmemorativos

Ayer conmemoró Guadalajara la fecha de su incorporación al glorioso Movimiento nacional, honrando a sus caídos.

Las banderas nacionales ondearon a media asta, y en muchas casas particulares los balcones lucían colgaduras con crespones negros. A las diez se celebró un solemne funeral en San Ginés, organizado por la Hermandad de Familiares de Caídos. Presidieron el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, señor Casas Fernández; por el gobernador militar, el coronel jefe de la Caja de Reclutas, señor Condo; delegado de Hacienda, señor Herrero; presidente de la Diputación, señor Solano; alcalde accidental, señor García, y otras autoridades. Asistían las Corporación Provincial y Municipal, el coronel de Transmisiones de Aviación, don Ricardo Ortega, venido especialmente a Guadalajara para los actos; comisiones y representaciones civiles y

militares, presidente y miembros de la Hermandad de Familiares de Caídos y numerosos fieles que llenaban totalmente el templo.

Oció en la ceremonia el párroco arcipreste, don Saturnino Gutiérrez, asistido por varios sacerdotes de la capital.

En el crucero se levantaba un túmulo rodeado de blandones.

La parte musical estuvo a cargo de una orquesta, reforzada con elementos de Alcalá y Madrid, que interpretó la misa de "Haller" y responso de Ravello, bajo la dirección del maestro Toquero.

Por la tarde, el alcalde accidental, señor García, y el presidente de la Hermandad de Familiares de Caídos, señor Sanz Hernández, ofrecieron una corona en el monumento a los Caídos del cementerio. El capellán, don Víctor Martín, rezó un responso.

Sesión de la Gestora Municipal

La Comisión Gestora Municipal se reunió en sesión ordinaria.

Aprobados los borradores de las actas correspondientes a las sesiones ordinaria y extraordinaria últimamente celebradas, la Comisión se dió por enterada de una comunicación de la Federación Nacional Hípica, por la que pone en conocimiento del alcalde la aprobación del proyecto del programa para el concurso hípico que se celebrará en nuestra capital durante las próximas fiestas de octubre.

Fueron concedidas licencias para la toma de aguas de la red general con destino al abastecimien-

to y usos domésticos de las casas números 15 y 17 de la calle de Francisco Arriño y 32 de la calle de San Roque.

También fueron concedidas licencias para ejecutar obras en las fincas número 1 de la plaza de Davalos, tapia del solar número 46 de la calle del Amparo, fachada de la casa número 1 del doctor Román Atienza, casas números 15 y 17 de la calle de Francisco Arriño, finca número 33 de la calle del Generalísimo y números 30 y 32 de la calle del Arrabal del Agua.

La Comisión aprobó las propuestas de la sección de Vías y Obras sobre reparación del colector general de San Antonio en su paso por la huerta de la señora viuda de Medrano y de adquisición de materiales para ella, con presupuesto de 1.301,75 pesetas, y de reparaciones y reposiciones en el tanque del servicio de incendios por un total de 664 pesetas. La Gestora despachó, además, varios asuntos de trámite.

Guión litúrgico

Jueves día 24.—Ornamentos morados. Vigilia de Santiago Apóstol. Semidoble. Misa propia (entre las de España). Sin Gloria. Segunda oración, Santa Catalina. Tercera, "Concede" (de la Virgen). Prefacio común. "Benedicamus Domino" al fin.

Farmacia de guardia

Durante la presente semana está de guardia en nuestra capital la farmacia de don Juan Isidro Núñez, Generalísimo Franco, 13.

DE LA PROVINCIA

Preparativos de fiestas en Brihuega

BRIHUEGA.—Parece ser que el programa de fiestas religiosas en honor de nuestra excelsa Patrona, la Virgen de la Peña, ha quedado ultimado y que la Junta directiva da los últimos toques para que la presentación de los programas de mano estén a la altura de la grandiosidad y solemnidad de estas fiestas.

Por otra parte, nuestro Ayuntamiento también viene ocupándose estos días en la preparación de festejos profanos, estudiándose la probabilidad de que éstos se celebren a base del famoso encierro, de una corrida con cinco novillos y una becerrada. Las verbenas populares serán más numerosas que años anteriores, celebrándose éstas en la plaza del Generalísimo y paseo de María Cristina, donde, y durante las mismas, se quemarán vistosos y lucidos fuegos artificiales. Completan este programa, además de carreras ciclistas, partidos de balón a mano, por equipos femeninos, y reñidísimos campeonatos de ajedrez, conciertos musicales y bailes públicos y de sociedad.—Corresponsal.

Partido de fútbol Jadraque-Hiendelaencina

JADRAQUE.—Con motivo de la festividad de la Exaltación al Trabajo se celebró el pasado día 18, en el pueblo de Hiendelaencina, un emocionante partido de fútbol entre el Club Deportivo Jadraque y el equipo minero de aquella localidad.

A las seis de la tarde, y alineados los jugadores en el centro del terreno de juego, las madrinadas de ambos equipos, bellísimas señoritas Rosalina Vidal y Pili Esteban, de Hiendelaencina y Jadraque, respectivamente, se cambiaron sendos ramos de flores, y los capitanes de equipo, Calleja y Gállego, artísticos banderines conmemorativos de tan agradable fecha.

De una forma graciosa y simpática hace el saque de honor la señorita Rosalina Vidal, dando de esta forma comienzo el partido. Domina Jadraque, y a los cinco minutos una buena combinación de la media a La Guardia, que con gran maestría cede a Adrián, vale el primer tanto de la tarde a favor de los jadraqueños, que, con visible alegría, inician el marcador. Continúa atacando Jadraque, y en un magnífico avance, La Guardia marca, a los doce minutos, el segundo gol, al rematar de una forma imparable un balón servido por el gran medio M. García.

Los mineros, animados por sus seguidores, empiezan a entrar en juego, bordándose por ambos equipos bonitas y espectaculares jugadas, que arrancan ovaciones cerradas de los numerosos espectadores que siguen con emoción el encuentro.

Termina el primer tiempo con 2-0 a favor de Jadraque, e inician el segundo se producen magníficas escapadas de los mineros que son cortadas en su totalidad por la defensa jadraqueña, que actúa muy colocada y segura.

Ligero dominio de Jadraque, nivelado y algún momento superado por Hiendelaencina, son las características de este segundo tiempo, que es de gran calidad y precisión por la rapidez en que se desenvuelven las jugadas.

Una falta de Jadraque cerca del área de penalty es castigada con un golpe franco, que tirada magníficamente por Calleja vale el gol de honor de los mineros, a pesar

Semblanza deportiva

Juan Vicente Doncel

Han desfilado por esta sección, dedicada a dar a conocer a los lectores los nombres e historial deportivo de los jugadores que han fichado por el Deportivo Guadalajara, las semblanzas de algunos de estos muchachos que en la próxima temporada, y ya en Tercera División, están dispuestos a rendir por su club, por el equipo arriacense todo cuanto saben y han de aprender. En la página de hoy dedicaremos unas líneas a otro de estos animosos muchachos que en la temporada anterior vistió la camiseta morada del club local: Juan Vicente Doncel.



Doncel no es una ficha nueva para el Deportivo; defendiendo su pabellón ha conocido las tardes del triunfo y ha estado presente asimismo en los días aciagos de la derrota. Era natural que se contactase con Doncel, y éste no ha escatimado su entusiasmo, colaboración para la formación del nuevo conjunto. No se podía prescindir de este defensa, que ha cuajado tardes espléndidas en su difícil tarea de contener delanteras peligrosas de equipos que se han enfrentado al Deportivo en su primer año de vida futbolística.

Es común el punto de procedencia de este jugador a los otros varios que integran el Deportivo; su formación se la debe igualmente al Frente de Juventudes, y forzadamente hemos de repetirnos en la cita de esta organización juvenil, cantera inagotable de magníficos hombres del mañana, y allí fué donde sobresalió por sus cualidades deportivas, destacando siempre en cuantas ocasiones intervino el equipo de su centuria. Actuó en diversos puestos en su equipo juvenil, tantos como le permitía su flexibilidad deportiva y su fácil adaptación; un día era el delantero que conduce magníficamente la línea del ataque, para pasar en otro encuentro a la defensa. Pero ha sido en la línea defensiva donde más le hemos "conocido" en Guadalajara, y, afortunadamente, con acierto en la mayoría de las ocasiones.

Se caracteriza Doncel por la vehemencia, el ímpetu, la pasión que pone en el cumplimiento de su cometido; estos afanes juveniles, le impulsan a desenvolverse en alguna ocasión con exceso de coraje y sin adaptarse plenamente a las buenas normas de la ética balompédica; mas suple con ventaja estas que pudiéramos llamar deficiencias por su valentía y juventud. Este valor, juntamente con otras buenas cualidades, habrán de ser aprovechadas por el entrenador para hacer de Doncel un buen defensa, la defensa que necesita el Deportivo. Al mismo tiempo que lima los defectos técnicos que pudiera acusar, le impondrá en los secretos de la "profesión", y Doncel, a quien le sobran facultades, está en condiciones de adaptarse a las modalidades que le dicte una buena dirección.

José ASENSIO ENCISO

PRODUCTOR:

No olvides la obligación que te asiste de presentar la cartilla de asegurado para percibir cualquier prestación médico-farmacéutica del Seguro Obligatorio de Enfermedad.

de la gran estirada de Alonso.

En otro avance de Jadraque, llega la pelota a la red, pero el señor Rocafort lo anula por fuera de juego.

Momentos antes de terminar el partido, un gran avance de Jadraque hace llegar la pelota a Parra, que fácilmente bate por tercera vez a Pascual, con lo que se cierra el marcador.

Por Hiendelaencina, magnífica actuación de los ex profesionales Calleja y Tino; por Jadraque, todos muy bien y excelente la defensa, la media y La Guardia en la delantera. En el terreno de juego, 23 caballeros, pues también debemos incluir al señor Rocafort, que hizo un imparcialísimo arbitraje.

Alineaciones: Jadraque: Alonso; García, Plaza; M. García, Pepe, Niquito; Adrián, Parra, La Guardia, Gállego, Esteban.

Hiendelaencina: Pascual; Ovidio, José; Aguilar, Calleja, Benjamín; Zarco, Amador, Felipe, Tino, Rubio.—Corresponsal.

Una colonia del grupo escolar Cardenal Mendoza, en Cogolludo

Ha llegado procedente de Guadalajara una colonia escolar del grupo de nuestra capital Cardenal Mendoza, formada por 40 niños y niñas, al frente de los cuales vienen el culto director del grupo, don Alejandro Ortiz, y señora, doña Luisa Navacerrada. Los maestros doña Amada Estremiana, don Julián García Martínez y don Antonio Estremiana. A todos hemos tenido el gusto de saludar y deseamos les sea grata su estancia entre nosotros.—Corresponsal.

TOROS

PARA LAS FIESTAS DE SACEDON

Bajo la presidencia del alcalde, don Toribio Molina, se procedió a abrir en Sacedón los pliegos presentados a subasta para la corrida de novillos que ha de celebrarse en dicho pueblo el día 30 de agosto próximo, festividad de la Cara de Dios, y habiéndose presentado tan sólo un pliego a la subasta, suscrito por don Pedro Sopena del Castillo, le fué adjudicada la misma por la cantidad de 2.000 pesetas.

Procuramos entrevistarnos con el señor Sopena y no's contestó afirmativamente. Nosotros entonces le preguntamos: —¿Qué piensa usted dar para tan señalada fecha? —Do's guapos novillos, de la procedencia y prestigiosa ganadería de don Alicia Cobaleda, para el famoso torero Mariano Guerra, de gran cartel en Madrid y provincias, y dos hermosos eralitos para los Charlots. —También—nos dijo el empresario—he acudido a la subasta con el fin de sacarme la espina del año anterior, y estoy dispuesto a poner precios que se adapten a las circunstancias económicas de todos los aficionados a la fiesta nacional, procurando echar los mejores toros que tengo en la dehesa, ya que el pueblo de Sacedón se merece eso y mucho más.

F. RECIO

EXTORDANJEDO

EL FOREIGN OFFICE EXPONE SU POSICION EN EL PLEITO DE INDONESIA

Crónica de Randolph Kerr.— A continuación, la declaración del Foreign Office en relación con la cuestión indonesia:

"El Gobierno de Su Majestad británica acaba de recibir noticia de la decisión del Gobierno holandés de autorizar la acción militar contra las fuerzas indonesias a partir del alba del día 21 del mes de julio. Esa acción está oficialmente definida como de acción de policía de carácter limitado.

Con profundo desencanto, el Gobierno de Su Majestad británica ha contemplado el fracaso de sus incansables esfuerzos durante los últimos dieciocho meses para lograr un arreglo pacífico de la situación excepcionalmente difícil que ha venido prevaleciendo en Java y Sumatra desde la rendición del Japón.

En diciembre de 1945, Mr. Denning, a la sazón consejero político del Mando Supremo Aliado en el sureste de Asia, utilizó sus buenos oficios, con la anuencia de las autoridades holandesas, con el fin de lograr un acuerdo con las autoridades de la República indonesia, recientemente proclamada. No fué, sin embargo, posible el efectuar gran adelanto en vista de la exacerbación de las pasiones en aquella época.

Luego, a principios de 1936, lord Inverchapel—entonces sir Archibald Clerk-Kerr—fué enviado a Batavia por el Gobierno de Su Majestad británica, donde consiguió una vasta medida de acuerdo entre las autoridades holandesas, presididas por el gobernador general, doctor Mock, y las autoridades indonesias, presididas éstas por el primer ministro de la República, doctor Ajahrir, sobre ciertas propuestas de autonomía indonesia dentro del marco del reino holandés, un estado de cosas que ya había sido anticipado por la Reina de Holanda en su alocución radiada en 1942.

Esas propuestas fueron sometidas al Gobierno holandés en La Haya, pero resultaron inaceptables. Más tarde, en agosto de 1946, lord Killearn, comisionado especial de Su Majestad en el sureste de Asia, fué invitado a Batavia con el fin de poner en juego sus buenos oficios a solicitud conjunta de ambas partes. El resultado de esas negociaciones, en las cuales el Gobierno de Su Majestad británica actuó solamente de mediador, fué el pacto de Linggadjati, por el cual se establecía el primero de enero de 1949 un Gobierno federal que tendría el nombre de Estados Unidos de Indonesia, y de una Unión holandoindonesia, en la cual el reino de Ho-

landa por una parte, y por otra los Estados Unidos de Indonesia, debían colaborar a base de una asociación conjunta.

A partir de la firma de ese acuerdo, el mes de marzo último se ha tratado entre las autoridades holandesas e indonesias sobre el procedimiento práctico para la realización de la idea.

En esta ocasión, también, se sabía haberse obtenido una perceptible medida, de acuerdo entre las dos partes, desprendiéndose que a causa de uno o dos puntos de ese acuerdo, por lo que las autoridades indonesias se han mostrado refractarias a aceptar la propuesta holandesa en su totalidad.

Uno de los puntos capitales en la controversia ha sido la gendarmería holandoindonesia para el restablecimiento del orden en el interior, aunque en esta cuestión parecía posible un compromiso, en virtud de hallarse dispuestas las autoridades indonesias a pro-

seguir las negociaciones con el fin de aceptar en cierto modo la propuesta holandesa.

El Gobierno de Su Majestad británica, por su parte, hubo de sugerir al Gobierno holandés la posibilidad de designar un alto comisario de Policía de un país neutral, si ello había de contribuir a estimular el acuerdo. El plan no resultó aceptable. Aparte de ello, el Gobierno de Su Majestad británica ha manifestado claramente al de Holanda el estar dispuesto siempre a poner a disposición de ambas partes sus buenos oficios. Esta oferta ha sido renovada. En este aspecto, la ayuda aportada en Batavia por el cónsul general de Su Majestad, Mr. Mitcheson, para salvar las diferencias entre las dos partes, ha sido muy apreciada.

La acción del Gobierno de Su Majestad británica fué siempre tras plena consulta con el Gobierno de los Estados Unidos."

DISIDENCIA

en el partido conservador inglés

Lord Beaverbrook se opone a la Carta Industrial

LONDRES. — (SERVICIO ESPECIAL DE CRONICAS EFE-UNITED PRESS. PROHIBIDA LA REPRODUCCION.)

PARECE que actualmente las cosas no marchan como deberían en el seno del partido conservador. Hasta ahora la situación interna del partido ha conseguido mantenerse en la intimidad, pero ya empezaban a ser de público conocimiento.

Los conservadores, al parecer, se han contagiado de la actual moda política — iniciada por el partido laborista — de dividirse. Como en el laborista, en el partido conservador han surgido también un ala derecha y un ala izquierda. Pero en contra de lo que sucede en el campo enemigo, en el que los extremistas critican al partido por inclinarse a la derecha, los disidentes conservadores critican a la dirección de su partido por inclinarse excesivamente a la izquierda.

Desde luego, es indudable este deslizamiento a la izquierda de la Oficina Central Conservadora, que tiende en parte a trabajar contacto con los elementos derechistas del Gabinete laborista, y que es dictado por lo que los dirigentes conservadores estiman una realidad política.

Dos recientes acontecimientos han servido para dar a conocer al público la escisión. El primero fué la publicación en el mes pasado de la carta industrial conservadora, y el segundo, la exposición de política conservadora que se está celebrando actualmente en Londres.

En la última convención del partido conservador se creó una comisión de Política Industrial, cuya presidencia se otorgó a R. A. Butler, ministro de Educación en el Gobierno de coalición. La Carta Industrial fué el fruto de su trabajo. No es una declaración oficial de política conservadora, pero se espera que sirva para formar las bases de las discusiones políticas de la convención del partido de este año. La Comisión de Política Industrial ha realizado un cuidadoso estudio del liberalismo y del socialismo y no ha dudado en incluir en la Carta muchos de los principios defendidos por ambos sistemas políticos enemigos. La Carta Industrial establece de una manera taxativa que el partido conservador, lejos de ser una organización de grandes terratenientes e industriales, está formado por gentes que son auténticos amigos de la clase obrera, de los sindicatos, las mujeres trabajadoras y las amas de casa. A los obreros se les ofrece en los párrafos de la Carta seguridad de ocupación, buenos salarios, nuevas oportunidades para conseguir mejores trabajos y el máximo respeto a los derechos adquiridos. La Carta llega a prometer que ningún Gobierno conservador procederá a suspender la nacionalización de las minas y el Banco de Inglaterra. Ataca a los controles, pero manifiesta que son necesarias algunas medidas en

relación con la dirección estatal de la industria. Uno de los párrafos del importante documento dice: "No levantaremos el control de ninguna necesidad de la vida hasta que estemos seguros que está dentro del alcance de todas las familias del país."

La reacción de los partidos de izquierdas fué, naturalmente, adversa al documento y a la intención que lo creó. Los laboristas llamaron a la Carta "un documento deshonesto" y todos, en general, se sonrieron cínicamente desconfiando de las intenciones conservadoras y recordando el antiguo adagio británico que dice: "Cuando el diablo se siente enfermo, desearía ser monje."

Pero mientras los partidos de izquierda afirmaban que la Carta era una obra de oportunismo político e hipocresía, algunos círculos conservadores, temiendo que pudiera convertirse en la política oficial del partido, lanzaron furiosos ataques contra ella. Entre los que más la atacaron se encuentra lord Beaverbrook, propietario del "Daily Express", "Sunday Express" y "Evening Standard". En el primero de estos diarios, y bajo el título "¿Con qué bandera?", lord Beaverbrook escribió: "Es inútil ir a la batalla política contra el socialismo con las mismas armas del mismo. Si el Estado ha de "planear" como indican los socialistas o "guiar" como dicen ahora los conservadores, el significado es el mismo... Es triste ver que la Carta de los Tories está contagiada de ideas socialistas."

La Exposición de Política Conservadora ha dado ocasión al segundo pregón de la disidencia conservadora. La entrada cuesta un chelín y otro chelín la guía de la exposición. En una de las secciones se trata de convencer a los visitantes de que, durante más de ciento cuarenta años, los conservadores han puesto en vigor la mayor parte de la legislación social británica. En otra sección se ataca la política laborista ridiculizando al Gobierno con caricaturas. Una tercera sección está dedicada exclusivamente a la Carta Industrial.

Con este motivo ha surgido nuevamente la polémica disidente. El "Evening Standard" ha puesto de manifiesto en un editorial que este asunto no se debía haber dado a conocer al público hasta que se hubiera adoptado definitivamente la Carta por el partido. Unos días más tarde el "Daily Express" y "Sunday Express" publicaron sendas declaraciones en primera página diciendo claramente que no eran periódicos conservadores y que mantenían una completa independencia con respecto al partido. He aquí un brote grave de disidencia.

Parece que las altas jerarquías oficiales del partido se han vuelto contra Beaverbrook y sus seguidores. En un significativo discurso en una reunión del partido, sir Harold MacMillan, destacado miembro del partido conservador, que fué ministro del Gabinete de guerra, atacó a Beaverbrook diciendo "que se contaba entre aquellos que se oponen al desarrollo de una democracia progresiva y que han estado constantemente equivocados sobre las principales cuestiones políticas". "Para ellos, añadió MacMillan, parece que el tiempo no sólo no pasa, sino que, además, aún quieren retroceder."

Ni Eden ni Churchill, que se encuentra aun reponiéndose de su operación de hernia, han hecho aun declaración alguna con respecto a la Carta o sobre la escisión latente en el partido. La posición de Churchill es dudosa, pero se le cree favorable a una ligera inclinación a la izquierda.

VOLADURA DE UN BARCO DE EMIGRANTES EN HAIFA

TRANSPORTABA 261 INMIGRANTES ILEGALES JUDIOS

Diez mil rupias por una pista para perseguir al asesino de los ministros

(Viene de 1.ª pág.)
ninguna guardia armada. Ello permitió la fácil llegada del asesino hasta el interior de la sala. Sus cómplices debieron quedar en el exterior para asegurar la impunidad del ataque y rechazar cualquier fuerza armada que pudiera venir desde fuera en ayuda de los miembros del Gobierno.

El Gobierno de Birmania ha ofrecido hoy un premio de 10.000 rupias a aquel que ofrezca cualquier información que permita la apertura de una pista para detener a los culpables. Toda la Policía del país y numerosos voluntarios están movilizados buscando a los autores del sensacional y sangriento atentado. Detenciones, registros e interrogatorios se efectúan a un ritmo que hasta ahora no conoció jamás la historia del país.

Para animar a los confidentes, la Policía ha publicado una nota en la que se promete de un modo solemne y oficial que cualquier información que se facilite acerca de los posibles autores del atentado será utilizada en el más estricto secreto y con carácter absolutamente confidencial, agregando que se otorgará al informante la protección policiaca que se estime necesaria para evitar cualquier venganza sobre su persona. Se añade en esta nota que se considera como muy valiosa y de gran interés para el esclarecimiento del audaz atentado cualquier información en que se dé cuenta de movimientos que puedan ser considerados como sospechosos, sea de personas o de vehículos, en las proximidades del lugar donde se produjo el hecho.

El duelo en la ciudad es grande. Han cerrado durante la tarde todas las dependencias públicas con objeto de que los funcionarios puedan visitar la capilla ardiente donde están expuestos los cadáveres de los ministros asesinados. Ante ella desfila gran cantidad de personas.

JERUSALEN, 23. — Oficialmente se anuncia que el barco-transporte de judíos emigrantes ilegales, "Empir Lifeguard" se ha hundido a consecuencia de una explosión. Esta se produjo en los muelles de Haifa.

Los bomberos trataron de dominar el fuego. Se cree que los explosivos fueron colocados por individuos del grupo Haganah. No se dice que haya habido víctimas.

En los primeros informes se dijo que dicho buque inglés transportaba 261 emigrantes ilegales judíos desde la isla de Chipre a Palestina cuando se produjo la explosión.—EFE.

Explosión de una mina

JERUSALEN, 23.—Cuatro soldados británicos han resultado gravemente heridos al producirse la explosión de una mina que estalló debajo de un camión militar en Monte Carmelo.—EFE.

Adopción de nuevas medidas

JERUSALEN, 22.—El alto comisario británico, sir Alan Cunningham, ha celebrado una conferencia con altos funcionarios militares y civiles del Gobierno de Palestina sobre las posibles nuevas medidas a tomar contra los extremistas en Tierra Santa.

Se cree que Cunningham y sus asesores han decidido mantener el estatuto de "zona controlada de Nathanya", centro productor de diamantes, hasta que los dos sargentos ingleses que fueron secuestrados sean puestos en libertad.

Circula el rumor de que tres miembros del Irgun Zvai Neumi han sido condenados a muerte y serán ahorcados a últimos de semana.—EFE.

La cooperación es una realidad concreta que, año tras año y en silencio, va introduciendo en las naciones los gérmenes de la verdadera paz social. Sus fines de ayuda mutua en el trabajo y de equitativa distribución de los bienes creados son las normas de la razón frente a los histerismos, que quieren echarlo todo a rodar pensando que el hambre se elimina con la dinamita

Estados Unidos, dispuestos a una intensa acción en China

Ha llegado a Nanking Wedmeyer

NANKING, 23.—Ha llegado en avión el general norteamericano Albert Wedmeyer, encargado por el Presidente Truman de estudiar la situación política, económica y militar en China y Corea. Dijo Wedmeyer que los resultados de la misión que le ha sido encomendada por el Presidente de los Estados Unidos será de inmensa importancia no sólo para dichos países, sino para los Estados Unidos y para el mundo entero.

"Para que nuestra labor sea oportuna y útil—dijo—tenemos que iniciarla sin prejuicios ni compromisos de ninguna clase. Se obtendrán los mejores resultados mediante planes sensatos y cuidadosos basados no en los que deseamos que sea la verdad, sino en estudios objetivos y completos."

Los funcionarios chinos creen que Wedmeyer visitará los frentes de batalla. Permanecerá en China cuatro semanas y dos en Corea.

Los observadores señalan que la llegada del general Wedmeyer coincide con las acusaciones de que Rusia está ayudando a las fuerzas comunistas en el norte de China.—EFE.

FINCA RUSTICA

Con tierras incultas o de secano que puedan transformarse en regadío compro o arriendo. Apartado 1.068 MADRID

ESCARABAJOS DE LA PATATA

se combate eficazmente con arseniato de plomo "MEDEM"

Aplicado con sulfatadora "MEDEM"

SOCIEDAD ANONIMA DE ABONOS MEDEM

O'Donnell, 7. - Tel. 256155 MADRID


